
 

证券代码：301267                                   证券简称：华厦眼科 
 

华厦眼科医院集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-001 

投资者关系活动类别 

特定对象调研        □分析师会议 
□媒体采访            □业绩说明会 
□新闻发布会          □路演活动 
□现场参观  
□其他                

参与单位名称及人员

姓名 
鹏华基金：孟昊、朱睿、梁超、李沙浪、邱成岳、李韬 
中金公司：李千翊、柳映吉 

时间 2023 年 2 月 3 日上午 10:30-12:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员 
姓名 

董事长苏庆灿先生、董事会秘书曹乃恩先生 

投资者关系活动主要

内容介绍 
 

1、疫情防控措施放宽后，公司日常经营是否有所恢复？ 

疫情防控措施放宽后，地区间的人员流动不再受限，全社

会生产生活秩序正在逐步恢复正常。在这个大环境下，公司旗

下各医院的门诊、手术等业务量正稳步恢复。我们相信随着疫

情影响逐渐消退，公司下属各医院业务的反弹可以预见，整体

趋势是向上变好的。  

2、过去几年公司向外扩张的速度比较慢，是什么原因导

致的？公司上市后在推动公司经营与发展方式上，与上市前有

何不同？ 

上市前出于 IPO 的考虑，我们将扩张的脚步放缓，主要重

心放在夯实基础，在人才培养与储备、品牌建设、成本管控和

服务提升等方面做了大量工作，为上市后的发展积蓄强劲动

能。现在上市成功了，我们在继续“练内功”的同时，可以加

快外延式发展布局，通过产业发展基金并购、新建眼科医院和



 

视光中心，不断扩大眼科医疗网络布局，形成高质量发展“双

轮驱动”。另外，上市以后我们吸引人才、激励人才的方式更

加丰富了，公司计划陆续推出股权激励计划、医院合伙人计划

等，将员工利益与公司发展有效结合，最大化地激发他们的主

观能动性，确保公司经营业绩持续保持良好增长。 

3、公司并购基金进度如何？未来有什么并购计划？ 

公司正在紧锣密鼓地筹备若干支产业发展基金，争取尽快

成立并投入运营。未来 5 年，产业发展基金主要用于在国内 24

个省（直辖市）新建或并购眼科医院和视光中心，特别是那些

人口相对较多、经济和消费能力较强的一二线城市，都将布局

医疗服务网点，使公司管理的眼科医院数量超过 150 家，连锁

视光中心数量达到 200 家。通过现有医院内生增长，加产业基

金外延并购的“双轮驱动”，确保未来 5-10 年公司业绩增长是

可实现、可持续的。  

4、新建医院需要有大量的医生储备，公司的医生培养体

系是怎么样的？ 

华厦眼科拥有成熟的人才培养机制，已经形成了一套能够

匹配医生职业生涯不同发展阶段培训需求的课程体系，从住院

医规范化培训，到眼科医师明日之星计划、未来精英人才计划，

再到手术主刀医生培养，很多培养计划都对眼科同行开放。 这

对中青年医生具有巨大的吸引力，也是华厦眼科为我国眼科 

专业人才培养做出的应有努力。值得一提的是，华厦的医生培

养强调本地化，不光是作为培养对象的储备医生本地化，作为

导师的带教专家也在实现本地化。公司下属各个医院都有一些

亚专科的名医和专家，充分发挥他们的带教作用，不仅能够提

升人才培养效率，每年能培养出更多合格的储备医生，而且不

影响当地医院业务发展。 

5、未来全国布局过程中是否会出现本地招募医生越来越

难的情况？公司如何应对？ 



 

华厦眼科在招募医生方面具备突出优势。 

在企业文化层面，华厦眼科尊重临床一线员工，尊重专家、

尊重知识，并打造充满活力的企业文化，同行认同度高，业内

口碑较好。十年企业靠品牌，百年企业靠文化，公司切实践行

“精湛医术、合理收费、高尚医德、贴心服务、快捷方便、优

雅环境”的经营理念，并以责任、关怀、创新、共赢作为核心

价值观，努力做到病人满意、员工满意、同行认同、社会认同

和政府放心，实现多方共赢的企业文化。 

在人才激励层面，公司充分重视员工利益，倡导员工与企

业共发展，充分激发员工积极性。上市前公司给予核心医疗人

员、管理人员的员工持股比例较高，达到 20%以上，领先于其

他同行。上市之后，公司也将积极运用股权激励工具，医院合

伙人计划等，构建覆盖短、中、长期的人才激励体系，全方位

激发人才活力。 

在人才培养层面，华厦眼科拥有以国际眼科科学院院士黎

晓新教授、赵堪兴教授为代表的一批领军人物，持续打造人才

培养和诊疗技术高地，并已建设了成熟的人才培养体系，对吸

引人才十分有利。同时，我们自身具备“造血能力”也能缓解

“向外求”的压力。 

华厦眼科的企业文化、人才培养及人才激励不仅对中青年

医生具有吸引力，很多退休的医生也更愿意加入华厦眼科，人

才吸引力为华厦眼科上市后的高质量发展奠定了坚实基础。 

6、对于亏损医院，公司在经营上会有什么发展规划？  

目前尚在亏损状态的医院，大多仍处于培育期内，加上近

三年来疫情冲击的影响，干扰了医院正常发展轨迹。 

在投入方面，为了提高行业竞争力，华厦眼科希望购买最

好的设备、招最好的医生、提供最专业优质的服务。因此，在

前期投入比较大的情况下，盈亏平衡点也会在高点，随着医院

品牌培育的逐步成熟，这些前期投入在收入端得到逐步释放，



 

且随着医院院龄的增长，单医院销售费用等呈现下降趋势，这

些医院的亏损总额已大幅降低，正逐步步入发展快车道。 

在需求端层面，眼科医疗行业空间越来越大，我国眼科各

项细分医疗服务的渗透率相比发达国家目前还处于较低水平，

随着互联网的加速发展、电子产品的依赖程度加深、人口老龄

化发展以及居民消费水平和消费意愿的提高等因素影响，眼科

医疗服务需求将持续提升。 

疫情爆发以来，虽然公司所属医院的正常发展受到很大冲

击，但是华厦眼科从未停止进步。疫情期间，公司着力在增收

节支方面做了大量工作，确保经营业绩保持增长。随着疫情影

响逐步消退，各医院经营情况逐步恢复，回归正常发展轨道，

公司管理层有信心在未来两年实现所有医院扭亏为盈，公司整

体经营进入可持续发展的快车道。 

日期 2023 年 2 月 3 日 

 


